

Banderas de Bolivia a Media Asta en Cuatro "Ciudades Perdidas" de Buenos Aires

- ★ El Cuerpo del ex Presidente Juan José Torres, Entregado a su Familia
- ★ Mineros, Obreros y Estudiantes Anunciaron que Harán Paros en Bolivia
- ★ El Senado Venezolano, Preocupado por los Asesinatos en Argentina

BUENOS AIRES, 4 de junio. (AFP, AP, Latin y EFE) En las casuchas de cartón y

madera donde viven 150,000 bolivianos, concentrados en cuatro "ciudades perdidas", amanecieron hoy miles de banderas de Bolivia a media asta, en señal de luto por el asesinato del ex Presidente, general Juan José Torres.

Y en Bolivia, mineros, obreros y estudiantes anunciaron paros, al tiempo que los periódicos exigían a la cancillería de La Paz que pusiera en juego todos sus recursos para localizar y castigar a los asesinos del ex jefe de Estado.

El cuerpo del ex Presidente fue entregado hoy a su familia y el domingo será trasladado a Bolivia y sepultado en su ciudad natal Cochabamba.

Hoy llegaron dos de sus hijos varones, quienes estudian en Alemania Oriental, y su hija mayor, que trabaja en Nueva York, en las Naciones Unidas.

El secuestro y asesinato del ex Mandatario boliviano provocaron hoy aquí, como en el exterior, manifestaciones de repudio y de pesar.

Varios periódicos —que informaron ampliamente sobre el suceso— dedicaron sus páginas editoriales al hecho.

El diario "La Nación", decano de la prensa capitalina, dijo "la continuidad del doloroso periodo de crímenes políticos e ideológicos llena una de las páginas más sombrías de la historia nacional".

"Clarín" denunció una conspiración de grupos que tienen una "oscurantista noción de la convivencia", y sostuvo que el asesinato de Torres fue "el nuevo testimonio de la anónima y salvaje actividad de grupos homicidas".

El "Buenos Aires Herald", editado en inglés, criticó las "desafortunadas" declaraciones del ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, posteriores al secuestro del ex Presidente extranjero, y exhortó al gobierno a "borrar de Argentina los métodos usados durante el régimen depuesto".

PREOCUPACION DEL SENADO VENEZOLANO

Dirigentes políticos venezolanos y políticos bolivianos en el exilio, solicitaron ayuda de las organizaciones internacionales para poner fin a los asesinatos de exiliados en Sudamérica.

El Senado venezolano aprobó por unanimidad un acuerdo en el que manifiesta su "preocupación por los asesinatos de políticos y luchadores latinoamericanos asilados en la República Argentina".

La Cámara Alta expresa su pesar por el asesinato del ge-

neral Juan José Torres.

Políticos bolivianos en el exilio, encabezados por el ex Presidente Hernán Siles Suazo, pidieron hoy a la Organización de Estados Americanos (OEA), el envío de inmediato de una comisión de ese organismo a Bolivia para que investigue una serie de atentados contra los derechos humanos y las libertades públicas.

La Central Obrera Boliviana (COB) responsabilizó hoy en Lima, "a bandadas gansteriles al servicio del imperialismo", del asesinato de Torres.

En un comunicado entregado a la prensa, la Secretaría de Coordinación del Exterior de la COB exige del gobierno argentino y de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, la más estricta investigación de los hechos.

La COB hace pública su protesta por los repetidos asesinatos de prominentes figuras latinoamericanas, lo que califica de "genocidio político", y su temor de que "el derecho de asilo se transforme por obra del fascismo internacional, en antesala de la muerte".

ARRECIAN LAS PROTESTAS

En Bolivia, nuevas protestas se produjeron hoy en los gremios estudiantiles y obreros, al tiempo que la prensa criticó severamente el asesinato del general Torres.

Más de 35,000 mineros de todo el país abandonaron sus labores, acatando la decisión de sus dirigentes de un paro de 24 horas. Los estudiantes determinaron un paro de 48 horas.

El matutino "El Diario", en un editorial desusadamente violento, dijo que "es hora de que el gobierno asuma por intermedio de la cancillería la actitud que corresponde, ante el vandalismo desatado en las proximidades de nuestro territorio."

EL SOL DE MEXICO

La Muerte de Torres Crea

Dificultades a H. Bánzer

Acusaciones Contra la CIA

LA PAZ, Bolivia, 4 de junio (EFE).— El asesinato del general Juan José Torres parece haber impuesto un inesperado giro a la situación interna boliviana, destapando la caldera política de este país.

Los primeros indicios hacen pensar que el gobierno militar del general Hugo Bánzer, ingresará en una impredecible encrucijada, originada por un asesinato que todavía hoy conmovía a los bolivianos.

El general y expresidente "J.J.", como popularmente se le conocía, fue asesinado por desconocidos con 3 tiros en la cabeza en San Antonio de Giles, a unos 120 kilómetros al oeste de Buenos Aires.

Por primera vez en 5 años varios sectores laborales, entre ellos los combativos mineros y obreros de fábricas, señalaron a Torres como "amigo de los trabajadores", así como los universitarios locales.

Cerca de 50 mil mineros de los sectores estatal y privado del país, cumplieron hoy un paro en repudio por el asesinato ocurrido ayer en Buenos Aires. Asimismo, alrededor de 6 mil universitarios locales suspendieron sus actividades con similar propósito.

Los políticos convirtieron ya en bandera la muerte de Torres y la agitan a su gusto. De hecho, según opinaban hoy los observadores, cada grupo tratará de capitalizar en su favor el asesinato del expresidente.

Por otra parte, un periódico de Londres sugirió hoy que entre los gobiernos afectados por sus actividades, y entre la CIA, habría que buscar a los culpables de los asesinatos en los últimos años de líderes nacionalistas latinoamericanos, informó la agencia EFE.

A su vez, organizaciones laborales y estudiantiles plantearon hoy al gobierno la necesidad de una irrestricta amnistía política que permita el retorno a su patria de todos los bolivianos en el destierro, al iniciar su paro de duelo y protesta.

Al demandar la puesta en marcha de una efectiva política de pacificación nacional a través de una medida como la planteada, instituciones de ambos sectores iniciaron un cese de actividades, durante 24 horas.